
 

 

ASSOCIATION des AMIS de La Martinerie 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 19.6.2025 

 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole de Vassoigne, Roland de Vassoigne,  Bruno 

Duteil, Gérard Genichon, Michel Heu, Daniel Jalu, Françoise Lavenu, Francine Niemier, Antoine Nguyen,  

Dominique Roosens. 

Absents excusés –Philippe Dubois, Jacky Fleuret, Frédéric Niemier, André Reignoux. 

Informations et directives du président : 

Le président présente les excuses pour leur absence de : Philippe Dubois, Jacky Fleuret, Frédéric Niemier, André 

Reignoux. Philippe Coudrin, membre de l’association et adjoint au vérificateur aux comptes, est présent à 

l’invitation du président. Jean-Pierre Dauger est absent pour raisons de santé.   

Il informe des décès de messieurs Butryn et Dauchet.   

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 14 avril 2025. Celui-ci est adopté à 

l’unanimité. 

A l’invitation de notre vice-président, le conseil d’administration se déroule dans les locaux de l’ancien camp de 

Chambon situé sur la commune de Velles. Bruno fait une présentation du lieu. 

Les activités depuis le dernier CA : 

16 avril : accueil d’un couple d’américains. 

22 avril : accueil des classes de l’école de Montgivray. 

24 avril : rendez-vous au collège La Fayette avec Maxans pour la rédaction d’un panneau concernant l’école 

primaire des Américains. 

25 avril : réunion pour la préparation du trinôme. 

26 avril : accueil de l’association « Les Anciens des aérodromes « en présence de Dominique et de Didier Dubant 

suivi de la signature de la convention concernant les parties de l’avion d’Yves du Manoir. 

29 avril : montage de l’exposition à Argenton. 

30 avril : accueil des stagiaires de la mission locale. 

3 mai : journée des Saints Patrons et Camerone. 

5 mai : démontage de l’exposition à Argenton. 

6 mai : accueil des stagiaires de la protection judiciaire de la jeunesse, obsèques de Claire Grenard. 

12 mai : accueil de 30 campings caristes. 

16 mai : accueil du CCAS de Diors, présence de la secrétaire à l’assemblée générale de l’ODASE. 

19 mai : montage de l’exposition à Saint-Gaultier. 

20 mai : rendez-vous du président avec Jean-Claude Prot. 

21 mai : rendez-vous au CURDI (Comité d’Union pour la Mémoire de la Résistance et de la Déportation dans 

l’Indre (préparation du comité national de la résistance). 

22 mai -25 mai : préparation puis exposition au Poinçonnet. 

26 mai : démontage de l’exposition à Saint-Gaultier. 

27 mai : participation à la cérémonie à Valençay. 

2 juin : restitution dossier Crépin. Rendez-vous avec Mme Duppressoir. 

3 juin : rendez-vous avec M. Moreau. 

4 juin : accueil du trinôme académique. 

6 juin : accueil d’Art Elec. 

6 juin-9 juin : Brassioux Américans Days. 

10 juin : concours national de la résistance. 

12 juin : secrets de fabrique 

14 juin : représentant du Patrimoine d’Orval 

16 juin : accueil de deux représentants de la Fondation Légion D’honneur (future réunion au sein de la maison 

départementale). 

17 juin : participation à l’assemblée générale des Cadets. 

 

 

 



 

Les dossiers terminés : 

Brassioux Américan Days : le président remercie chaleureusement les bénévoles pour leur investissement et leur 

disponibilité tout au long du week-end. De nombreuses rencontres et des promesses de visites pour la maison 

départementale. La maquette de Brassioux et le recueil fourni par Yves Bardet contenant des informations sur les 

adresses et les anciens propriétaires, du temps des Américains, ont rencontré un vif succès. Nous avons reçu en 

dons :  un aspirateur et une maquette. Les relations avec la municipalité avant, pendant et après ces journées, ont 

été très bonnes et constructives. De bons contacts avec les autres exposants et un grand merci à l’ARVMC pour 

l’aide apportée pour le montage, le démontage de l’avion ainsi que pour la livraison de la structure le lundi soir à 

la maison départementale. Le président précise qu’il a envoyé un mail de remerciements à George Rebardeau, 

président de l’association. Il informe qu’il est en contact avec un menuisier pour la restauration des marches de 

l’avion, mais que l’association peut compter sur l’aide de Jacky Fleuret et de M. Baudoin qui était présent lors de 

l’exposition et qui a rejoint l’association. Concernant les recherches effectuées par un journaliste sur la colonie 

« Les Jeunes Ailes » de Saint-Jeoire, quelques personnes nous ont laissé leur numéro et peuvent apporter leur 

témoignage de cette époque. Le président présente l’excellent article paru dans la Nouvelle République. 

Les panneaux : le conseil d’administration donne son accord pour ajouter les panneaux « Brassioux-Touvent » à 

l’exposition itinérante destinée aux seniors. Il précise qu’un panneau « les femmes 14-18 » est en cours de finition. 

L’accueil des classes de Montgivray :  le président informe qu’il a rencontré Mme D. Raymond, directrice du 

cabinet du président du conseil départemental, qui lui a parlé de la visite des enfants de Montgivray. En effet 

Mme Raymond est amie avec la directrice de l’école de Montgivray, celle-ci lui a parlé de sa venue à la maison 

départementale en terme élogieux.  Suite à cette visite, les enfants, les parents et les enseignants ont participé à la 

cérémonie du 8 mai à la grande satisfaction de M. le Maire. 

Placé sous l’égide du trinôme académique départemental l’accueil des étudiants en dernière année de l’INSPE 

s’est bien déroulé. De très bons retours. Contact a été pris avec un étudiant qui est intéressé par un contrat de 

service civique, au sein de la maison départementale, il souhaite, en effet, changer d’orientation. 

Les dossiers en cours : 

Yves du Manoir : Bruno représentera l’association à la cérémonie prévue le 21 août 2025 compte tenu de 

l’absence du président. Celui-ci précise que l’association sera invitée à participer au centenaire en 2028. Il est 

prévu une rencontre avec une petite nièce d’Yves du Manoir. 

Enedis : pose du compteur Linky prévu le 8 juillet entre 8H et 12H. Voir possibilité d’une journée de travail à 

cette occasion, à déterminer. 

Journée champêtre UNC : le président présente ses excuses de ne pouvoir y assister. 

Drapeau : le président informe le conseil d’administration, qu’à l’occasion de ses remerciements à M. le Préfet, 

pour l’accueil de nos porte-drapeaux à la cérémonie de Valençay, il lui a demandé son soutien pour récupérer un 

drapeau. Le préfet a souhaité des éléments, qui lui ont été transmis pour la suite à donner à ce dossier. 

Les panneaux : en cours, le terrain d’aviation de Vineuil. 

La journée champêtre : elle est prévue le 30 août.  Martial apporte des précisions concernant le menu, il est prévu 

du cochon grillé. Le président présente le projet de lettre d’invitation qui est accepté par le conseil 

d’administration. 

Les EHPAD et maisons des seniors : un grand merci à Dominique et à Philippe pour leur investissement lors des 

expositions à Argenton et Saint-Gaultier. Un bon bilan, les résidents sont ravis. A venir : Saint-Août et Chabris. 

Les nouveaux dossiers : 

Le musée en cours de récupération : don de Mme Petit, domiciliée à Lignières. L’opération est prévue lundi 23 

juin. L’association récupère l’équivalent de trois salles 14-18. Le président donne des précisions concernant le 

stockage des différents objets et meubles. 

Le forum des associations : même organisation que 2023. Week-end des 6 et 7 septembre 2025. 

Les journées du patrimoine : thème de cette année : à la rencontre du patrimoine architectural. Week-end des 20 

et 21 septembre 2025. Didier Dubant assurera la conférence.  Les permanences seront identiques à 2024. 

Pas de participation aux Good Old Days : même week-end. 

Week-end Napoléonien : week-end des 27 et 28 septembre 2025.  L’association participera avec la mise en place 

de maquettes. 



 

Les QR code pour les Anciens Combattants : le conseil d’administration donne son accord pour la mise en place 

de QR code contenant la vie des personnes citées dans le tableau dans la salle 14/18. Le président précise qu’il a 

rencontré le président du Souvenir Français de Châteauroux-Métropole à ce sujet. 

Un jour pour l’engagement : le président informe qu’il a reçu de Maryse Renaud une invitation à participer à la 

journée « un jour pour l’engagement » avec la mise en place d’un stand pour présenter l’association et peut être 

susciter des jeunes à devenir bénévoles au sein de la maison départementale de la mémoire militaire. Cette 

invitation fait suite à la venue de madame Renaud en accompagnement des stagiaires de la mission locale, elle a 

été agréablement surprise par la qualité de notre accueil et la visite de la maison départementale. Cette journée 

est prévue le mercredi 1er octobre 2025. 

11 novembre à Diors : l’ARVMC sera présente. Le conseil d’administration donne son accord pour mettre en 

place une exposition. 

Quelques informations : 

- présentation du livret de l’A2I. 

- subventions reçues : Déols 150,00 €, Diors 85,00 €, Montierchaume 200,00 €. 

- les photos à l ‘US Karting. 

- l’US Muséum : présentation article. 

- le livre 14/18 

- Don à la chorale de Déols pour la fête des Saints Patrons : accord du CA. 

- paiements pour les groupes de visiteurs, proposition du président : un tarif différent entre les organismes qui ont 

un lien avec l’association et les autres. Roland soulève le statut de l’association et pose la question de la possibilité 

de la mise en place d’un tarif. Le trésorier doit étudier cette proposition et voir si la réglementation l’autorise. 

- demande d’une jeune fille : par le biais de sa grande mère que le président a rencontré, cette jeune fille 

prénommée Constance, souhaite être porte-drapeaux. Compte tenu de son âge et de sa stature, le président propose 

le port du fanion du 5e BCP.  Le conseil d’administration est favorable à cette demande compte tenu de 

l’engagement de cette jeune fille, il est précisé qu’une rencontre sera organisée avec M. Noizat. Elle sera présente 

à la cérémonie à Lucay-Mâle. 

- don : l’association a reçu une casquette et un tee-Shirt (Vietnam). 

- tableau des permanences : les membres et bénévoles sont invités à donner leurs disponibilités. 

- don de livres de M. Bernard Paris. 

Les activités à venir : 

24 juin : prise d’armes au 12e BSMAT 

28 juin : journée champêtre UNC 

8 juillet : pose compteur Linky 

12 juillet : rendez-vous avec Samuel EXLEY (travaux sur les Américains, nouveau projet) 

15 juillet : travaux bibliothèque (Marie, Francine, Maxans) 

15 juillet : office de tourisme : les Américains à la Martinerie 

22 juillet : office de tourisme : les Américains à la Martinerie 

24 juillet : secrets de fabrique 

12 août : office de tourisme : les Américains à la Martinerie 

26 août : office de tourisme : les Américains à la Martinerie 

30 août : journée champêtre 

6 et 7 septembre : forum des associations 

20 et 21 septembre : journées européennes du patrimoine 

1 er octobre : journée de l’engagement 

4 octobre : accueil des EVSO de la 75/10 

16 octobre : secrets de fabrique 

11 novembre : exposition à Diors 

18 novembre : secrets de fabrique 

18 décembre : secrets de fabrique 



 

Tour de table :    

- Michel informe que M. et Mme Barthélémy sont installés en EPHAD. 

- Visite à prévoir chez M. Deshayes : problème de santé. 

- Martial, compte tenu de ses problèmes de santé, ne souhaite pas continuer la préparation des repas pour la 

journée champêtre. 2025 sera sa dernière année. 

- le président présente le nouveau flyer pour juillet-août 2025, proposition faite par Maxans, accord du CA. 

 

PROCHAINE RÉUNION DU CA :  le  JEUDI 21 AOÛT 2025 à 9H30 (CA avancé en raison de l’absence 

de notre secrétaire) 

 

 

Pour le Président, 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


